
UNIVERSIDADE DO ESTADO DE SANTA CATARINA – UDESC
CENTRO DE EDUCAÇÃO SUPERIOR DO ALTO VALE DO ITAJAÍ – CEAVI

COMISSÃO SETORIAL DE AVALIAÇÃO - CSA

MEMBROS

__________________________
Presidente

__________________________
Secretário

1 ATA Nº 004/2021. Aos vinte e quatro dias do mês de novembro do ano dois mil e 
2 vinte e um, às quinze horas e trinta minutos, considerando a crise sanitária 
3 internacional pelo SARS-CoV-2 e a Resolução n° 014/2020 - CONSUNI, reuniram-
4 se através da plataforma Teams, para reunião ordinária, os seguintes membros da 
5 Comissão Setorial de Avaliação da UDESC Ibirama: Angela Maria Blatt Ortiga 
6 (presidente), Fernando dos Santos, Frederico Ozanam Carvalho de Rezende 
7 (secretário), Geraldo Menegazzo Varela e Ana Paula Corrêa Wendhausen. A 
8 professora Ilda Valentim avisou que não poderia participar, porque presidiria uma 
9 reunião relacionada a um processo administrativo disciplinar no mesmo horário. O 

10 técnico universitário Fabrício Evandro Moser, a discente Barbara Mohr, o discente 
11 Jonathan Kock e a representante da sociedade civil Bettina Celeste Staudinger, não 
12 participaram e nem foram substituídos pelos respectivos suplentes. Apesar de não 
13 haver quórum suficiente, a presidente iniciou a reunião agradecendo a presença de 
14 todos. A reunião foi apenas informativa e não havia itens para deliberação. Não 
15 houve alteração na ordem do dia. Não foi colocada em votação a ata n° 03/2021, 
16 por falta de quórum deliberativo. Item 1. Informes CPA. A presidente da sessão 
17 repassou os principais assuntos abordados na última reunião da CPA. Citou que o 
18 ENADE ocorreu dia 14/11/2021. Que a UDESC está avaliando os cursos EaD e os 
19 cursos de pós-graduação. Que, a partir do momento que o CEAVI tiver essas duas 
20 modalidades de cursos, a CSA deverá atuar promovendo a avaliação institucional. 
21 Item 2. Portaria nova da CSA. A presidente comentou que foi necessário 
22 readequar a composição da CSA. Houve a substituição de alguns professores, 
23 técnicos e representantes discentes. Deu as boas-vindas aos novos membros da 
24 CSA e agradeceu a esses pela disponibilidade. Item 3. Relatório parcial 
25 resultados da Avaliação Institucional. A presidente da sessão apresentou os 
26 dados da avaliação institucional para o semestre 2021/1. Comentou que o índice 
27 de respondentes discentes aumentou consideravelmente, se comparado à 
28 avaliação institucional 2020/2. Citou que cresceu o número de abandonos e 
29 trancamentos do CEAVI. Que a última avaliação contemplou os seguintes 
30 componentes: aspectos psicossociais, autoavaliação, infraestrutura, suporte da 
31 UDESC, percepção para o retorno presencial, adaptação do docente e 
32 desempenho da turma. Comentou que será necessário agendar uma reunião, no 
33 início de fevereiro, para deliberar sobre o relatório da avaliação institucional. Que a 
34 CSA deverá reunir-se antes do Seminário que ocorrerá no dia 22/02/2022. 
35 Comentou que os alunos e professores aportaram comentários positivos e 
36 negativos com relação à infraestrutura e ao suporte da UDESC. O principal 
37 problema apontado pelos alunos na avaliação institucional, devido ao 
38 distanciamento social, foi a falha na comunicação acadêmica. O professor 
39 Fernando perguntou se os resultados da avaliação serão enviados para os chefes 
40 de departamento. A presidente da CSA comentou que já enviou os relatórios para 
41 os chefes. Que falta apenas finalizar a análise dos dados do curso de Engenharia 
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42 Sanitária. Com relação ao retorno presencial, discentes e professores dividem 
43 opiniões sobre a viabilidade do retorno. Item 4. Proposta Seminário Avaliação 
44 Institucional data a definir dezembro/2021 ou março/22 (proposta) Tema: 
45 Apresentação do panorama das avaliações AAC de 2020/2 e 2021/1 e Ações 
46 dos Centros. A professora Angela comentou que haverá um seminário com troca 
47 de experiências entre os vários Centros da UDESC. Que serão debatidos os 
48 resultados das avaliações institucionais 2020/2 e 2021/1. Comentou que é 
49 importante que todos os membros da CSA participem, dentro das possibilidades de 
50 cada membro. Que o evento é aberto e ocorrerá no dia 22/02/2022 com a presença 
51 dos diretores de ensino, dos chefes de departamento e das CSA de outros Centros. 
52 Que assim que for recebido o link do evento, será socializado entre os membros da 
53 CSA Setorial CEAVI. Item 5. Avaliação do curso de Engenharia Civil (2022) - 
54 Reconhecimento. A presidente comentou que, provavelmente, será em 2022 o 
55 reconhecimento do curso de Engenharia Civil. Que a CSA participará deste 
56 processo junto com o departamento. Que a COAI e a DEG entrarão em contato 
57 para pedir a presença da CSA. Comunicações gerais: A presidente comentou que 
58 a CPA se reunirá no dia 14/12/2021. Que a CSA Setorial CEAVI não possui mais 
59 reuniões programadas para este ano. Que é necessário agendar uma reunião para 
60 fevereiro de 2022. O professor Geraldo sugeriu que a reunião aconteça na segunda 
61 semana de fevereiro. Ficou decidido que a reunião será no dia 09/02/2022, às 
62 15h30. O professor Fernando sugeriu que fosse enviada, ainda hoje, a convocação 
63 para essa reunião. Que desta forma os membros da CSA poderiam se organizar e 
64 já deixar reservada a data em suas agendas. O secretário da CSA ficou incumbido 
65 de providenciar a convocação. A professora Angela se prontificou a entrar em 
66 contato com os alunos para que participem da reunião. Concluindo, a presidente 
67 agradeceu a todos pela participação e, nada mais havendo a tratar, declarou 
68 encerrada a reunião, da qual eu, Frederico Ozanam Carvalho de Rezende, lavrei a 
69 presente ata, que foi assinada digitalmente por todos os participantes. Ibirama, aos 
70 vinte e quatro dias do mês de novembro do ano dois mil e vinte e um.
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Assinaturas do documento

Código para verificação: 24NK3CE1

Este documento foi assinado digitalmente pelos seguintes signatários nas datas indicadas:
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(Assinatura do sistema)
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(Assinatura do sistema)
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Emitido por: "SGP-e", emitido em 30/03/2018 - 12:33:35 e válido até 30/03/2118 - 12:33:35.

(Assinatura do sistema)

Para verificar a autenticidade desta cópia, acesse o link https://portal.sgpe.sea.sc.gov.br/portal-externo/conferencia-
documento/VURFU0NfMTIwMjJfMDAwMTc0NzZfMTc1MDlfMjAyMl8yNE5LM0NFMQ== ou o site

https://portal.sgpe.sea.sc.gov.br/portal-externo e informe o processo UDESC 00017476/2022 e o código
24NK3CE1 ou aponte a câmera para o QR Code presente nesta página para realizar a conferência.


